

# EL GRADUADOR

Saludos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 En Aliante 6 rs. por mes.  
 En los demás puntos. 30 " trimestre.  
 Fuera de España. 60 "

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la redaccion de este periódico.  
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

**D. ANTONIO GUILLEN LOPEZ,**  
 Calle Mayor.

Acaban de llegar á este renombrado establecimiento, géneros de novedad actual.  
 Lámparas de Faber.  
 Estuches de dibujos.  
 Tinta china.  
 Escuadras.  
 Cajas de pinturas.  
 Paraguas.  
 Pinceles y plumas.  
 Chismes de cocina preciosos.  
 Mochilas.  
 Sombrereras.  
 Sacos de noche.  
 Planchas de vapor.  
 Todo á precio muy equitativo.

Aliante 9 de Octubre 1879.

**CARTAS DE UN LABRADOR.**

**Sr. Director de EL GRADUADOR.**

Por causa de una ligera indisposición, que sufrí estos últimos días no pude continuar la serie de mis mal pergeñadas epistolitas; mas hoy, un tanto repuesto de mis dolencias, he de distraer la atención de los ilustrados y numerosos lectores de EL GRADUADOR, insinuando en el orden de consideraciones que inicié al final de mi tercera carta.

Por vía de parentesis, he de dirigir á los redactores de «El Eco de la Provincia,» una observacion, que espero estimen como buena, ya que me hicieron la merced de ocuparse, en el número correspondiente al domingo último, de mis desaliñados trabajos.

No vine á discutir con «El Eco» la cuestion que imprudentemente provocó, y siento emplear este calificativo; así lo digo en la primer carta y lo sostendré en la última; por lo tanto, empeñarse en que sugere mi criterio y mi plan, al criterio y deseos de la redaccion del susodicho periódico, es una exigencia para la que no he concedido derecho alguno. Libres son, para calificar de palabrería, las verdades que á la ligera publiqué; esta falta de cortesía no hace mella en mi ánimo, por mas que deploro el desenfado y la arrogancia que campea en el artículo que dedican á un labrador.

Si los citados redactores impugnan mis escritos, y por la forma, aún mas que por el fondo, considero que son dignos de réplica, me ocuparé de ellos; pero tengan siempre en cuenta, que á las primeras palabras que amaguen grotescos pugilatos, les abandonaré á su desenfado, pues ni por nada, ni por nadie, he de olvidar lo que me

debo á mí mismo, y lo que debo á los demás.

Termino mi observacion, dando las gracias al articulista de «El Eco» por la honra que me dispensa asegurando, que no soy de los labradores que gastan zaraguíelles y alpargates, sino que he estudiado lógica y conozco algo las leyes. Mas vale así; el error en que incurra el colega favorece mi posición ante la prensa, y no seré yo quien de él le saque.

Continuando, pues, señor Director en el exámen de la exposicion elevada al señor Gobernador Civil de la provincia por algunos propietarios de esta huerta, y en lo que lo misma se refiere á la administracion del actual Sindicato, causa, segun los exponentes, de todas las calamidades que nos afligen, no puedo menos de lamentarme de la ligereza y apasionamiento con que estos señores juzgan á la predicha corporacion, modelo hasta la fecha, de moralidad, rectitud é interés en favor de los regantes.

Las ventajas obtenidas con la desaparicion de aquellos *martavers*, que trabajaban *gratis*, recogiendo, segun de público se dice, algunos miles de reales despues de la tanda, son incalculables, y me sorprende que uno de los firmantes, que si mal no recuerdo ha sido siempre el alma del Sindicato, no las reconozca; á estas pueden agregarse otras no menos atendibles, como las de evitar el pago de ciertos derechos al inscribir en giradora el agua que á cada propietario corresponde; la formalizacion de las cuentas; y sobre todo, la seriedad con que se administra; seriedad desconocida hasta que el Sindicato que rige se encargó de los destinos de esta huerta, poniendo coto á innumerables abusos y corruptelas, sostenidos por no incurrir en las iras de algunos de los ricos propietarios, que hoy se levantan amenazadores como la espada de Damocles.

Si valiera establecer comparaciones, recordaria las cuentas de *Llobet*, que en la citada exposicion se pasan como sobre ascuas; la subvencion del canal del Algar; las obras del Pantanet; las limpias del Pantano; las compras de ciertos terrenos; la tramitacion y fallo de algunos expedientes; el *desinterés* de algunos directores, que llevaron su desprendimiento hasta el punto de que por real orden, se les tuvo que abonar de los fondos de la comunidad dos meses de un sueldo que no existia; los gastos de viajes imaginarios hechos desde las ofi-

nas al Pantano, etc. etc.; que mucho y bueno, podria decirse de lo poco que como vago rumor llega hasta estos campos; pero basta por hoy con lo expuesto para que sepa, que no todo se ignora, y que si sobra con la memoria, pueden desenterrarse los muertos, y entonces no serán los infelices labradores los que huyan ante el fantasma.

Como es lógico, del triste cuadro que se describe en la exposicion, se saca la consecuencia, de que es imposible á los pobres labradores apoyar la descabellada empresa del Sindicato.

Nada mas plausible que los hombres de fortuna se impongan gratuitamente el penoso cargo de procuradores de pobres; pero somos tan desconfiados, que aun defendiéndonos gratis, dudamos de tanta longanimidad. Los Sres. Carratalá y Vignau y demás firmantes, estarán interesados en que no se nos agovie y torture, pero al hacer responsable al Sindicato de que no haya llovido desde el año 1877, para lanzar sobre sus individuos toda una granizada de dicerios, es de suponer que otros móviles, bien de antipatía, bien de personalismo, son los que impulsan á tomar con calor esta defensa.

Aquí, los que apreciamos serenamente los actos del Sindicato, estamos muy contentos y muy satisfechos de la empresa que este aborda; muy contentos y muy satisfechos de que las exploraciones de aguas sean verdad; y somos, ténganlo por seguro los exponentes, la mayoría, si no en horas de agua vieja, en tahullas de tierra, y aunque sin recursos, ayudaremos con nuestras fuerzas, pues tenemos sed, mucha sed, y algunos propietarios no han hecho por nosotros hasta la fecha, nada positivo, mas que obligarnos á pasar por las horas caudinas.

En los momentos supremos y difíciles, es cuando se realizan actos de valor; escudarse en nuestra desgracia para oponerse á que nos aventuremos en busca de la suerte, y desoir nuestros lamentos, y de ellos burlarse, cuando devoramos sin esternas demostraciones el dolor, es seducirnos con cantos de sirena, ó llorar como el cocodrilo. La práctica de la vida nos hace conocer un poco las cosas y los hombres.

Basta por hoy, Sr. Director, pues me encuentro un poco cansado. Continuaré otro día.

*Un labrador*

San Juan 7 Octubre 1879.

El Sindicato de riegos tiene en depósito en la Sucursal del Banco cuatro mil duros de lo recogido para los gastos del pozo artesiano.

Anteayer, pagaron setenta y un propietarios la cuota correspondiente al mes de Noviembre; de manera que la inmensa mayoría satisfacen el importe extraordinario.

Continúa, casi completa la falta de agua en las fuentes públicas de esta ciudad y los escándalos que son consiguientes en tales casos.

Ayer mañana, era sumamente triste el espectáculo que ofrecian esos centros públicos, donde los vecinos van sedientos en busca del agua para beber, y se encuentran sin ella y con la circunstancia de haber perdido el tiempo y la paciencia.

Pero á pesar de esto, quién no se consuela con la afirmacion de «El Eco» cuando aseguró en su número de anteayer contestando á nuestras observaciones sobre el mismo asunto, que es cierto cuanto decimos, pero que «el Ayuntamiento se ocupa sin descanso de proporcionar agua al vecindario?»

«Que espere todo el mundo, que ya habrá aguas.»

No es verdad, ministerial y beatísimo colega?

Hemos dicho que la mina de Nuestra Sra. de los Remedios se iba quedando en seco y es la verdad.

Cuando nos dirigimos al público, no solemos disfrazar esta con el manto de la hipocresía.

Hace unos días se personaron en las oficinas del Sindicato don Juan Maria Vignau y D. Juan Alted, preguntando cómo pagándose de alquiler por las oficinas diez duros semanales, aparecían treinta en las cuentas que publicó «El Constitucional.»

El Sr. Secretario satisfizo su curiosidad, manifestándole, que por la sencilla razon de que se adeudaban tres meses de alquiler.

¿Se refirió «El Eco» á esta partida de las cuentas?

Tiene gracia.

Ha sido nombrado Ayudante de Marina de Motril, y mañana creemos saldrá para su destino, el acreditado piloto de esta matrícula,

nuestro particular amigo, D. Bernardo Campos.

Enviamos nuestra felicitacion al agraciado, y celebramos que este nombramiento haya recaido en favor de un antiguo marino que cuenta tantos años de navegacion al mando de distintos buques.

La abundancia de original nos impide hoy ocuparnos del artículo que con el título de «La provincia de Alicante y la division administrativa» publica nuestro apreciable colega «El Mercantil Valenciano» coincidiendo con las apreciaciones de «El Serpis» de Alcoy, partidario de la supresion de nuestra provincia.

Mañana nos ocuparemos de tan grave asunto, combatiendo las ideas de ambos colegas que parece marchan muy de acuerdo en su manera de apreciar los hechos.

En el Ministerio de Hacienda se está preparando una combinacion de Administradores económicos.

Teniamos por seguro que «El Eco de la Provincia» no se arriesgaria á una discusion detenida sobre cada uno de los puntos que tocábamos en nuestra Exposicion al señor Gobernador civil, porque son hechos todos innegables, que fotografian perfectamente á nuestros flamantes conservadores; pero nunca pudimos imaginar que el órgano de los conciliados reincidiese en su propósito de perjudicarles con su defensa.

Quien nos haya dispensado el honor de leer el capitulo de cargos que dimos á luz anteayer, y haya leído tambien la breve respuesta de «El Eco», habrá encontrado de menos á aquel sábio que demostraba vivos deseos de abrir una cátedra para enseñar á tantos ignorantes como van por ahí.

En 1878 nos dirijimos tambien al señor Gobernador dándole noticia de los errores, las faltas y los abusos cometidos por aquellos que nos habian de hacer felices, y sin duda encontraria el Sr. Alcalá Galiano muy razonadas nuestras quejas, cuando se indispuso con el Ayuntamiento, y cuando tomó la heroica resolucion de mandar un delegado que interviniese los fondos é inspeccionase la contabilidad.

Esto, por sí solo, desmiente la aseveracion del colega de que el señor Gobernador quedó satisfecho de la gestion municipal, y coloca en peor lugar á sus amigos, á quienes vá evidenciando mas cada dia.

Los datos por nosotros expuestos y el mutismo prudente de «El Eco» que tanto gusta de escribir artículos, sobre artículo, por asuntos de poco interés, probará al Sr. Puente y Brañas que estamos en lo cierto al quejarnos amargamente de la administracion conservadora; pero si el señor Gobernador quiere vencerse por sí mismo del fundamento de nuestros cargos, animos

nuestro ruego al de «El Eco», de que se sirva pedir los antecedentes que consideren necesarios, y no dudamos que ha de encontrar plenamente probado lo que hemos dicho.

Pero si el señor Gobernador no puede dedicarse á esta inspeccion porque tiene cuestiones de superior importancia que no se lo permiten, RETAMOS al diario moderado á una discusion amplia sobre cada uno de los puntos que abraza nuestro artículo anterior. Entiéndalo bien, sobre todos, sin olvidar uno siquiera.

Grandes medios tiene para defenderse.

A su disposicion está el archivo, las cuentas, los libros, y cuanto necesite para defenderse; nosotros solo tenemos la memoria, porque nos fueron cerradas las puertas del Ayuntamiento, porque nos fueron negados los datos que particular y oficialmente pedimos.

Asi sabremos, asi sabrán todos si decimos la verdad, si se han realizado mejoras, si Alicante tiene grandes motivos de queja, si se ha administrado con celo, si se han respetado las leyes, y si son zarrandijas como desdeñosamente las califica, las faltas de esos ayuntamientos.

Los Sres. Serramalera, Abaral y Alemany, dueños de la gran fábrica de piezas de zinc, hoja de lata, hierro y laton que tiene su taller en la calle (consejo de Ciento (Barcelona,) el 23 del pasado abrieron una nueva tienda para la venta de sus productos en la calle de la Puerta del Angel, número 14, á cuya apertura invitaron á varios de sus amigos y á muchos periodistas de dicha capital, habiéndoles obsequiado dichos señores con un gran banquete.

Para dar mayor realce á la apertura de dicha tienda, y siendo el 24 el dia primero de las ferias de Barcelona, tuvieron la filantrópica idea de repartir mil panes á los pobres y á mas del pan, una luz Capuchina que á cada uno se le entregó.

D. Narciso Serramalera y Campos y don Rosendo Lluch y Pomerol, por Real Orden de 3 de Agosto, han sido nombrados Caballeros de Isabel la Católica, el primero socio gerente de dicha fábrica, y el segundo activo y dignísimo representante de la misma.

Nuestros lectores conocen ya el motivo porque ha sido devuelto el proyecto y planos para la conduccion de las aguas de Santa Rosa, pero les falta saber lo mas importante, y es, que parece que ahora los 100.000 litros que contrató nuestro previsora ayuntamiento, de acuerdo con la comision de aguas, se hizo sin contar con la aprobacion del dueño de estas y ahora se han presentado serios inconvenientes.

No es posible esto, pero dado el modo y forma con que en el Ayuntamiento se resuelven las cosas de más interés, no sería extraño este nuevo absurdo.

La prueba la tenemos en la devolucion del proyecto y los plenos, que se remitieron para su aprobacion, á quien le correspondía, y el resultado que esto ha tenido.

Es posible que haya quien nos diga mañana que en el Municipio no hay mas que celo, aptitud é inteligencia para resolver los mas árdulos asuntos.

Si no creyéramos nosotros que la paz esta por ahora asegurada, nos harian creer los periódicos ministeriales de la capital que algo extraordinario se preparaba, porque lo mismo que dicen hoy, decian momentos antes de la gloriosa revolucion de 1868.

Asi hablaban entonces y hablan ahora:

«Asegurada como está la tranquilidad pública, no temen los débitos y pusilánimes á los augurios de los alarmistas: el Gobierno de S. M. vela constantemente por la conversacion del orden público, y no creemos que existen poderosos motivos para suponer que se altere, asegurándolo así la reprobacion que lanza el pais contra los gérmenes de conspiraciones que se han descubierto en algunos pueblos de la monarquía.»

La caridad segun la entienden y practican los neos.

Leemos en un periódico de Málaga:

«Una nueva suscripcion abierta en la diócesis como homenaje á Su Santidad, lleva ya producido 77 305 rs.»

Entre tanto, infinidad de familias se mueren de hambre y miseria por no encontrar almas humanitarias que las socorran en sus desgracias que son constantes, merced á la falta de trabajo y otras circunstancias de la vida.

El «Boletín oficial» de ayer contiene los siguientes documentos:

Parte oficial de la «Gaceta» manifestando que D. Alfonso y familia continúan sin novedad en la Corte.

Reales órdenes declarando subsistente la carga de justicia de 12.600 pesetas anuales á favor del Duque de Osuna, y ampliando la habilitacion de la Aduana de la Villa Nueva y Geltrú (Barcelona) para introducir el material de ferro carriles.

Relacion de las operaciones que se han de practicar por el Sr. Ingeniero Jefe de esta provincia desde el 10 al 16 del corriente mes.

Convocatoria para las oposiciones á las escuelas de Rosell y Lot de Ferrar (Castellon) dotadar con el sueldo anual de 825 pesetas cada una.

Relacion de los individuos á quienes se cita por hallarse ausentes é ignorado su paradero á fin de que se presenten en esta Comandancia de Marina para pasar á cubrir sus respectivas campañas.

Relacion de los compradores de Bienes nacionales.

Anuncios de varios ayuntamientos y Juzgados sobre asuntos de escaso interés.

Opiniones de «El Acta» sobre el movimiento fusionista iniciado en la democracia:

«Este suceso, como antes hemos dicho afecta en nuestro concepto una gravedad que sería inútil y hasta peligroso desconocer. El señor Castelar, con sus discursos temblados y su conducta irreprochable bajo el punto de vista de la legalidad, y la moderacion de todos los procedimientos que acepta y ensalza, es un enemigo mucho mas temible para las ideas y las instituciones que nosotros defendemos, que todos los revolucionarios con sus propósitos perturbadores y sus trabajos insurreccionales.

El pais ha quedado tan cansado de re-

volucion, están tan recientes los daños que ésta ocasionó en la Hacienda, en la paz pública, en las creencias, y en general en todo aquello que mas necesita la sociedad española para su existencia, que nosotros no tememos ni poco ni mucho á los trastornadores, mientras persistan en sus antiguos procedimientos.

Pero la democracia conservadora, suave, meliflua y dulce del señor Castelar, con sus protestas en favor del orden y de las bases fundamentales de la sociedad, con sus palabras de arrepentimiento por los errores pasados, con sus propósitos de enmienda, con sus aspiraciones, al parecer puramente propagandistas, nos parecen mucho mas temibles.

Estos conservadores se bastan y de sobran para decirlo todo.

## Despachos telegráficos

Paris 6.—Es completamente falso el rumor que ha circulado atribuyendo al príncipe Napoleon el proyecto de estar preparando un manifiesto para su publicacion.

Londres 6.—Un telegrama de Nueva York, fecha de hoy, dice que han tenido lugar nuevos combates entre los indios y las tropas de la América del Norte.

El mismo telegrama confirma que los indios han degollado á todos los individuos blancos de la agencia Riviere.

Nueva York 6.—Según cartas de Panama en la insurreccion que estalló el 9 de setiembre próximo pasado, fueron degollados tres negociantes, cuyos almacenes fueron saqueados.

El cónsul alemán resultó con varias heridas.

Las tropas restablecieron el orden.

Simla 6.—Es inexacto que los ingleses se hallen cercados en Shaturgardan.

Constantinopla 6.—La conferencia que celebró ayer la comision turco griega, no tuvo resultado alguno.

Londres 6.—El general Roberts tiene fundadas esperanzas de llegar hoy mismo á la vista de Cabul.

Viena 6.—El Sr. Coelho, ministro de Portugal en esta corte, ha sido agraciado por el Emperador de Austria con la condecoracion de la orden de la Corona de Hierro de primera clase.

Londres 6.—Los ministros de Inglaterra se han reunido para celebrar consejo.

Se le atribuye mucha importancia política.

Paris 6.—Hoy han llegado á esta capital los duques de Bailén.

Londres 6.—Un despacho de Simla, dice que el general Roberts se halla á una jornada distante de Cabul.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 7 de Octubre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: En el consejo de ministros celebrado ayer en la secretaria del de estado bajo la presidencia del Sr. Martinez Campos se trataron con toda preferencia de la cuestion de Cuba y de los trabajos que tiene entre manos los Sres. Martos y Carvajal y que por su índole, parece inspirar algunos temores, si con tiempo no se pone una prudente resistencia prevista y consignada en las disposiciones legales que se hallan vigentes. Mucho dicen que se habló de esto y aun se asegura que se tomaron acuerdos importantes, pero no tan radicales como pretendian ciertas individualidades llevadas de un exceso de celo. La reserva que guardan los consejeros responsables hace que no pueda precisarse con exactitud todos los pormenores que deben entrañar grande interés. En el consejo que poco despues presidió el Soberano, se dió cuenta de los mismos y de otras incidencias no despreciables.

En mi carta de ayer hablé del embarque de ochó mil hombres para antes del 22 del corriente con rumbo á Cuba. Anoche por telegrama comuniqué á V. la inmediata salida de una fragata de guerra para las aguas de dicha isla.

Lo que por desgracia es verdad, es que la situacion de nuestra grande Antilla es muy desagradable para la madre

patria y que cada dia surgen nuevas complicaciones.

Con referencia á personas dignas de créditos se ha dicho que no sería difícil que el artículo cuya publicacion próxima anuncie «El Liberal» y en el cual parece que se darán á conocer de una manera casi oficial los acuerdos tomados en las célebres conferencias de Paris, diere lugar á sucesos hoy inesperados. Mas por si o por no asegúrese que algunos diarios ministeriales no incurran en la tentación de reproducirlo en sus columnas. Dicen también que pudiera suceder que el manifiesto democrático de cuya redaccion se ocupan en estos momentos los expresados Sres. Martos y Carvajal, no se publicará por ahora por causas ajenas á la voluntad de sus firmantes. Estos están resueltos á remover todas las dificultades que puedan presentarse. Lo que uose sabe es si conseguiran allanar el camino, porque se dice que las opiniones se presentan divididas en ciertas regiones, así que en los actuales momentos no puede con seguridad decirse que opinion será la que triunfe.

Intimos amigos del Sr. Martos dicen que este en su viaje ha perdido el legajo donde traia escritas las bases del manifiesto democrático y que ha habido necesidad de pedir á Paris una copia de los originales que obran en poder de don Manuel Ruiz Zorrilla y que con tal motivo la publicacion del indicado documento no retardará.

Los periódicos ministeriales dicen que el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo se encuentra ya en marcha para Madrid.

Los Corresponsales extranjeros digieron con fecha de ayer á los periódicos para quien escriben, que el ministerio presido por Martinez Campos está quebratadísimo por efecto de las graves cuestiones que pesan sobre él y que no puede resolver sin el concurso del señor Cánovas á quien se ha encarecido mas de una vez la necesidad de su pronto regreso á la capital de España.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á usted.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

**Gacetillas.**

**LA LIRA.**—Esta sociedad, cediendo á los ruegos de muchas personas aficionadas al divino arte, ha dispuesto celebrar hoy jueves á las 8 de la noche, la segunda velada musical extraordinaria y 42 de la temporada, cuyo variado programa se dará á conocer hoy al público.

**OTRA ALARMA.**—Los serenos y guardias de orden público persiguieron anoche por la calle de Baylen á un hombre que no quería pararse á la voz de alto.

Una frase amenazadora de un guardia de orden público, hizo parar los pies á este ciudadano.

Parece que descargó una de palos contra un joven indefenso que se encontraba en un café de la plaza de la Constitucion, y que goza de muy buena reputacion, huyendo en el momento que agudó la autoridad.

La noche la pasó en la carcel.

Consignamos con gusto que el cuerpo de serenos y el de orden público, dan muestras estas noches de un gran celo.

**PARIS.**—Hoy nos cuenta el «Amigo de Cartagena» que en el Portus ha dado á luz con toda facilidad una campecina cinco hijos, todos varones.

La casa de la parturienta parecia una feria, por la gente que seudía á contemplar tanto angelito.

El padre, en celebracion de tamafia felicidad, habia preparado un baile por la noche, y convidado á las vecinas de aquel punto.

¡Valiente es este ciudadano!

**UNA DESGRACIA.**—Se cuenta que dos jóvenes de la partida de la Alcoraya, se encontraban entesayer á las doce en la fuente de este nombre, inspeccionando una pistola, teniendo la mala suerte de

que se les disparara é hiciera mortalmente á uno de ellos.

El uno fué conducido antes al juez de primera instancia y otro desgraciado joven al hospital provincial.

**LOS NIÑOS FLORENTINOS.**—Anoche se presentaron por primera vez en el teatro Principal, ante una concurrencia bastante numerosa que les recompensó con repetidos aplausos por sus difíciles y bien combinados bailes, en los que demostraron una destreza impropia de su edad.

Mr. Velle hizo algunos juegos de prestidigitacion con una limpieza, y los cuadros disolventes son de muy buen efecto.

Suponemos que esta noche les favorecerá también el público con su asistencia.

El Teatro casi á oscuras. Este es el defecto incorregible de siempre!

**SI LLOVIERA!**—No sería mal rato el que pasarían los vecinos que habitan las cuatro esquinas de la calle del Cid, pues verian los bajos de sus casas completamente inundados, gracias al estado en que han dejado el piso de dicha calle.

Pasee, por allí, la Comision de ornato, y verá si esto es invencion nuestra.

Pero no hay ciudado, que no pasará.

**POR LO QUE VALGA.**—Leemos en un periódico:

«Si hemos de dar crédito á un médico de Marsella, este ha encontrado la curacion de la rabia.»

Durante mi carrera médica, dice el doctor Andrac, he tenido dos casos de hidrofobia que cura: una joven de veinte años, en la que la enfermedad habia llegado á su último período, y el otro un niño de catorce, en el que se habia iniciado ya el impulso de morder.

Estos dos enfermos han curado completamente al cabo de dos dias, suministrándoles una infusion de la parte superior de tallos de esparto de España.»

**Seccion comercial.**

**REVISTA QUINCENAL.**

Alicante 7 de Octubre de 1879.

Todo el movimiento de la plaza, durante el período que hoy nos corresponde recorrer, puede decirse que ha estado reducido.

La reseña siguiente pondrá de manifiesto á nuestros abonados, cualquier alteracion que haya podido ocurrir.

**Azúcares.**—Se han almacenado para detallar 400 cajas que se ha traído la «Diligencia.»

La demanda de este dulce continúa siendo poco activa y por lo general solo se van cubriendo las necesidades del consumo; que como sucede generalmente por esta época, solicita más los blancos buenos y floretes.

En cuanto á los precios, no ha habido ninguna alteracion.

**Aceite.**—La plaza se halla regularmente surtida de esta grasa; y los precios han flojeado. Cotizamos al detall el andaluz de 49 á 51 rs. arroba valenciana y el del país de 58 á 61 rs.

**Anis.**—Cotizamos el del país de 60 á 61 rs. arroba v., y el andaluz y manchego de 50 á 55 rs.

**Aguardientes.**—Con respecto á los espíritus extranjeros nos referimos á lo que tenemos manifestado. Cotizamos los de 38 á 40 grados de 88 á 90 duros los 500 litros sin casco.

Los aguardientes de caña muy enalmeados y al detall los fijamos de 50 á 52 duros la pipa.

**Almendra.**—Cada dia se va notando que las entradas en la plaza de la almendra comun en pepita, son mas escasas, y como al mismo tiempo no faltan compradores, los precios han mejorado. Cotizamos de 108 á 110 rs. arroba valenciana, segun clase y estado.

La fina morena de 118 á 119 reales; y la pestañeta de 118 á 120 rs., Mollar

en cáscara formigueta de Jijona de 28 á 30 rs. varchillar

**Atun.**—Nada se nos ocurre decir de este pescado, pues se halla en completo olvido.

**Bacalao.**—El primer arribo que hemos tenido del Labrador, ha sido el vapor «Bear» con 7.764 qtls., de los cuales se vendieron aquí 3.100, bajo reserva de precios condiciones, siguiendo á Valencia con el resto.

La salida en los almacenes es bastante regular y al detall lo cotizamos de 148 á 154 rs. los 50 kilos. El curacion de 179 á 181 rs.

**Cebada.**—Continúa este grano en la misma situacion que tenemos manifestada. Los arribos que tenemos tanto de Andalucía como de Africa, van satisfaciendo las necesidades, y los precios fluctúan desde 112 á 132 rs. cahiz de 4 1/2 fanegas, segun los usos para que se empleen.

**Esparto.**—Nada podemos decir de los del país: De Africa hay regulares existencias; y las clases superiores propias para la fabricacion del país, las fijamos de 38 á 44 rs. los 50 kilos. Los de pleita de 34 de 37 rs. y los regulares de 28 á 31 rs.

**Harinas.**—Ya principia haber disponibles algunas del país, marca Conil, y el detall fijamos la 1.ª Candeal de 24 1/2 á 25 reales arroba v.; Id. segunda de 22 á 22 1/2 rs.; y la tercera de 17 1/2 á 18 1/2 rs.

De Aragón y Castilla, hay pocas existencias y los precios están firmes de 24 á 24 1/2 rs. la 1.ª Candeal y de 23 á 23 1/2 rs. las de trigo duro.

**Sardinas.**—Las pocas existencias que hoy cuenta la plaza, son de Vivero y cotizamos las escamudas de 24 á 25 reales arroba v.; y las pelonas de 18 á 20 reales. Hay también algunos restos de esta clase y de Galicia, atrasadas, que se venden como pueden.

**Tablones de pino.**—Cotizamos los de Suecia y Noruega, de 19 á 28 rs. segun clase.

**Trigos.**—Las entradas de Candeales continúan siendo sumamente escasas y los precios sostenidos de 58 á 59 rs. fanegas. De Geja aún cuando no abunda, solemos tener algunos arribos y los precios también se hallan firmes de 55 á 56 reales.

Los trigos duros se hallan más abundantes; y como la venta no es muy activa, los precios han flojeado, fijándolos hoy de 59 á 63 rs. al detall.

**Vinos.**—La vendimia ya se halla bastante generalizada, notándose en los cosecheros alguna alarma por los compradores que desde un principio se han presentado. Ne podemos aún fijar con exactitud los precios; aún cuando ya se dice que por la parte de las Montañas se ha pagado el mosto hasta 9 rs. cántaro en el campo y por la de Sax á 14 reales la arroba.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

**ENTRADOS.**

Vapor Besós, c. Garteiz, de Málaga, con efectos.

Idem Luis de Cuadra, c. Escudero, de Valencia con id.

Idem Navidad, c. Torrend, de idem, con id.

Laud San Francisco, p. Caraballo, de id. con id.

Vapor inglés Gladiator c. O' Keefe, de Nevport, con carbon.

Laud Maria Concepcion de los Angeles, p. Quesada, de Torrevieja, con sal.

**DESPACHADOS.**

Laud Rosita, p. Carmona, para Torrevieja, con lastre.

Vapor Luis de Cuadra c. Escudero, para Sevilla, con efectos.

Idem Besós, c. Gasteiz, para Marsella, con id.

Laud San Francisco, p. Caraballo, para Ayamento, con id.

Brik italiano Assunta, c. Losuro, para Oran con parte.

Vapor Navidad, c. Torrend, para Barcelona, con efectos.

Bergantin gol. Resolucion, c. Lopez, para Torrevieja, con lastre.

Pelaera gol. francesa Therese, c. Vidal, para Certe, con vino.

**Seccion local.**

**MOLINO HARINERO**

DE

**D. Tomás Tato.**

frente á la estacion del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo. 22 reales.

Cahiz de cebada. 16 id.

**La Catalana.**

Agencia para la tramitacion y despacho de toda clase de negocios.

Compras y ventas en comision.

Licenciados del ejército, reclutas disponibles, soldados de reserva é ilimitada que deseen sustituir á reclutas destinados á Ultramar.

Se despachan todos los asuntos referentes al ramo de Quintas.

Plaza Isabel II, núm. 9, pral.

**Aviso.**

Se da en arriendo el almacén por el cual entraba el público al teatro Español y servia de café y depósito de enseres del mismo. Se ha comunicado con el expresado coliseo y para tratar dirigirse á la calle de Teatinos 8, escritorio.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

**Antonio Espuch.**

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentas duras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica. Mendez Nuñez, 5, principal, derecha. Alicante,

**LUZ SUCESOR H. VICTORI**

El propietario de este sistema de alumbrado, de acuerdo con el de esta provincia, desoso de que esta clase de luz se ponga al alcance de todas las fortunas, han convenido hacer una gran rebaja en la colocacion de mecheros, facilitando de este modo la reforma de las antiguas lámparas que arden con petróleo, hasta las personas menos acomodadas, pues esta variacion que costaba 16 reales, solo valdrá 10 desde 1.º de Octubre.

Asi mismo el gas artificial se venderá desde diho dia á 3 rs. litro.

Conviene recordar que con este sistema no se necesita tubo ni torcida y que su luz es tan clara é intensa como las del gas.

Propietario en esta provincia, Faustino Uriarte, calle de Teatinos 52 y 54.



**VAPOR BARAMBIO.**

Saldrá el 9 de Octubre para Valencia, Tarragona, Barcelona, y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes Hermanos y C.ª.

**Espectáculos.**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Gran funcion extraordinaria por la Compañia de baile italiana por los «Niños florentinos.»

Entrada general 2 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

MAQUINAS PARA COSER  
DE  
LA COMPANIA FABRIL



**Singer.**  
¡Gran rebaja!  
TODOS LOS MODELOS

**10 RS. SEMANALES,**  
sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!  
120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas,  
de las que se vendieron 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, duños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende a cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan a esta Compañía en condiciones de basar al público.

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

**10 RS. SEMANALES.**

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

**ALICANTE: 5, Almas, 5.**

**HIERRO BRAVAIS**  
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)  
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuación, Flores blancas, etc.  
El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.  
Es el más económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.  
Depósito general en París, 13, rue Lalayette, y en todas las Farmacias.  
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fábrica indicada en este anuncio.  
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curación.  
Depósito en Alicante, farmacia de José Carlos Bellido.

Jarabe tónico anti-nervioso  
de corteza de naranja amarga  
PREPARADO POR

**D. José Carlos Bellido,**

Farmacéutico. Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicioso Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

También se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limón, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., a 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

**PAPAL epispástico de ALBESPEYRES**  
El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los vejigatorios.  
El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.  
Aviso importante:  
Es contra hecha toda cajita que no este fechada por un rotulo que lleve la firma  
Depósito en todas las Boticas

**Comp. Hispano-Francesa**

SERVICIO SEMANAL FIJO  
ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES  
ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSÉ.

Salidas de Alicante, todos los martes a las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.  
A 62 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse a los Sres. Pourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

RAM surtido de ferreteria.— Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vitrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.  
Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, la instabilidades de todo género, ya sean que afligen la juventud a la mujer en edad crítica, desaparecen radicalmente a las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introducidas en el fluido vital, lo limpian de todo

si no hubiesen contribuido a su impureza. Ningun medicamento, era con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y trayendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con su rapidez, previene que la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escorfulosas de toda especie, los abosos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

**GARGANTA, VOZ, BOCA**

**PASTILLAS DE DETHAN** Son el remedio lo más eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritación que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curación. Las recomendamos también a los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emisión de la Voz y fortalecen la Garganta.—En París, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.  
AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

**Don José Carlos Bellido.**

Farmacéutico. Plaza de Isabel II; Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos a cual mejores, como son, la quina que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del estomago, y reemplaza con ventaja a los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas); Alicante.

**THYMOL-DORÉ**

HIGIENE Y SALUBRIDAD DOMÉSTICA

Baños, lociones, toilette secreta, saneo, medicina casera, epidemias, etc.; perfume de los mas delicados, desinfectante de primer orden.

Declarado superior a todos los productos similares y recomendado por todas las celebridades medicas.

**JABON DE THYMOL-DORÉ**

Higienico y conservador de la tez.

**THYMOLINA-DORÉ**

Polvos aterciopelados impalpables.

Deposito general: 20, rue Richer, Paris.

Depósito en Alicante, D. Juan Rodriguez

**VAPOR ESPAÑOL ISLA CRISTINA.**

Saldrá de este puerto el viernes 10 el corriente para Valencia, Barcelona, Cetta Marsella y Génova.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios: G. Ravello é hijo.—Calatrava núm. 12

INTERESANTE  
para las Señoras.

En la perfumeria de Antonio Guillen, frente a la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas a 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrifico del Dr. Thomas.  
Los ricos extractos Kampaea, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arros, velonina y todo lo correspondiente al ramo de perfumeria, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Félix. Crema para el cutis de ley y de cisne.  
Antonio Guillen Marin: Mayor, 18.

**DEPILATORIO INGLÉS**

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas minimo el cutis mas delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

**CREMA DE VINAGRE**

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible a cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicundecias, pecas y granites que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precio, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.  
Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.